
市長定例記者会見 

と き：令和５年１２月８日（金） 

午前１１時００分から 

ところ：市役所静岡庁舎８階 市長公室 

１ 放課後児童クラブにおける冬休み中の宅配弁当利用について 

                                                       【子ども未来課】 

２  葵区諸子沢地内地すべりのアスベスト調査の速報値について      

【治山林道課】 

３  ＰＦＡＳへの対応について              【環境保全課】 

◇幹事社代表質問  担当「時事通信」 

次回の予定 １２月２２日（金） 午前１１時００分～  
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放課後児童クラブにおける冬休み中の宅配弁当利用について

１ 要 旨  

放課後児童クラブでの学校長期休暇中の宅配弁当利用については、市から運営者へ実施

方法を提案し、協議を進めた結果、夏休み期間の８月には、葵区では１クラブで週 1回（計

４回）の試行、清水区では 11 クラブで実施することを、７月の記者会見で発表した。 

今回は、８月の実施状況と冬休みの実施予定について報告する。 

２ ８月の実施状況  

  市が提案した方法（保護者が弁当業者に直接注文や支払を行う）で実施したクラブに、

現場の負担感について聞き取り調査を行ったところ、事前に保護者に周知する際に事務的

な作業が発生したものの、いずれのクラブからも「弁当配達当日の現場負担はない」とい

う回答を得た。 

  利用状況については、クラブや当日メニューによって違いはあるが、多い時は在籍児童

の約 20％が利用していた。 

  なお、保護者からは「実施はありがたく助かった」「金額が高い（１食 500 円程度）」「量

が多い」などの感想をいただいた。 

地 区 運 営 者 運営クラブ数 実施クラブ数 備考 

葵区・駿河区 

由比地区、蒲原東 

静岡市社会福祉協議会

（１者） 
61 １ 

８月に週１回

で４回試行

清水区 

(由比地区・蒲原東除く)

各地区青少年育成推進委

員会、自治会、NPO法人 

（23 者）

23 11 

開始日、実施

日は各クラブ

による

  ※清水区の実施クラブ数は、市が提案した方法とは別の方法で実施するクラブも含む。 

《市が提案した方法》 

弁当事業者 保 護 者 
①利用登録 ②注文 

④支払 

児童クラブ 

③弁当配達 

次頁あり 
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３ 冬休みの実施予定  

冬休み期間は令和５年 12 月 23 日（土）から令和６年１月８日（月祝）までだが、年末

年始が含まれるため、この期間に宅配弁当を利用できる日は、５日～８日程度となる。 

９月以降、引き続きクラブ運営者と協議を行った結果、 

①葵区・駿河区・由比・蒲原東については、昨日（12 月 7 日）時点で、静岡市社会福祉

協議会が運営する 61 クラブのうち 15 クラブで実施する予定である。利用する弁当を

電子レンジで温める必要があるため、対応ができるクラブから始める。 

②清水区については、地域団体が運営する 23 クラブのうち７クラブで実施する。 

夏は 11 クラブ実施したのに対し４クラブ減った理由は、冬休み期間の開所日が少な

く、保護者からの希望もないことから、実施しないとのことであった。 

 《12 月７日時点》 

地 区 運 営 者 運営数 実施か所(８月) 実施か所数(冬休み) 

葵区・駿河区 

由比、蒲原東 

社会福祉協議会

（１者） 
61 

１ 

(試行・週１) 
15 

うち、毎日:７か所 

週１程度:８か所 

清水区 

(上記除く。)

各地区青少年育

成推進委員会等 

（23 者）

23 11 ７ 
うち、毎日:６か所 

 週１程度:１か所 

４ 今後の対応について 

 市が提案している方法（弁当業者と保護者の直接契約）であれば、現場負担がほとんど

ないことが分かったため、利用者の多寡に関わらず、保護者が使いやすくいつでも利用で

きる体制と子どもも満足するサービスを整えておくことが大切である。来年３月の春休み

や令和６年度に向けて、更なる事業拡大とサービス水準の向上に向けて引き続き事業者と

協議を行っていく。 

担当：子ども未来課(354-2604) 

※開所日が少ない等のため減少 

※ 
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葵区諸子沢地内地すべりのアスベスト調査の速報値について

１ 調査の目的 

 葵区諸子沢地内の地すべりの崩壊土砂には蛇紋岩が含まれており、一般的に蛇紋岩にはア

スベストが含まれるとされています。 

 地元からアスベストによる健康被害を心配する声をいただいたので、今回調査を実施 

しました。 

２ 調査の速報値について 

  調査は、大気調査に適した晴れの日を選定し、令和５年１１月２０日（月）より３日間

行いました。 

調査の速報値について令和５年１２月７日（木）１８：３０ 調査受託者より提出があ

りましたので報告します。 

 ①大気中のアスベスト濃度   ２箇所とも 0.20f/L 未満（検出下限値未満） 

                 ※ｆ：ファイバー、Ｌ：リットル 

 ②水質検査によるヒ素含有   0.005mg/L 未満（定量下限値未満）  

 ③堆積物のアスベスト定性分析 アスベスト含有（クリソタイル） 

 以上の結果から、土砂にはアスベストが含まれているが、大気中には飛散していないこと

から、現時点では健康上の心配はないと考えています。 

３ 今後の対応 

  今回実施した２箇所の他、範囲を広げて４箇所の追加調査を実施しており、結果が届き

次第報告いたします。

 また、土砂撤去作業等においては、土砂に含まれているアスベストが飛散する恐れがある

ことから、工事関係機関に対して、必要な措置を講じるよう注意喚起をしています。 

担当：治山林道課（354-2145） 
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ＰＦＡＳ※１調査結果を踏まえた今後の対応について

※１ ここでは、ペルフルオロオクタンスルホン酸(ＰＦＯＳ)及びペルフルオロオクタン酸(ＰＦＯＡ)を扱う 

１ データの測定幅の確認 

 市が実施したＰＦＡＳ調査におけるデータの測定幅を確認するため、分析機関２者（市環

境保健研究所とＡ社）とＢ社で同じ検体を用いたクロスチェックを行いました。（Ｂ社は現

在分析中です。） 

検体名 
ＰＦＡＳ合計値 

環境保健研究所 Ａ社 

検体 1 0.93 

検体  1 1.08 

検体 1 0.95 

検体 1 0.81 

検体 1 1.00 

※ 環境保健研究所の分析結果を基準値（＝１）として、それ以外は基準値に対する比率を表します。

 市の分析結果について測定の幅が確認できたため、これまでのデータを整理して、１２月

１２日に発表予定です。 

２ 静岡市ＰＦＡＳ対応チームの設置 

 ＰＦＡＳに関する調査結果や対応について、迅速かつ一元的に情報提供するため、市役所

内に対応チームを設置しました。 

・関係局等 

危機管理総室、総務局、清水区役所、環境局、保健福祉長寿局保健所、経済局、建設局、

上下水道局 

・対応チームの長は環境政策監とし、事務局は環境保全課とします。 

担当：環境保全課（静岡市ＰＦＡＳ相談窓口）221-1359 


